

orales más calificadas del mundo vigorosa una tendencia contra la defensa de los valores del mundo meda de cauces para que la vocación personalidad— se manifieste, eliminados que por una injusta organización venido frustrando, para que cada vez su propia experiencia y la exámenes y darle expresión cabal, sin lesiones sociales que a las formas jurídicas y sancionar.

indimiento de un orden sustentado de riquezas, en el apetito de aumento es la atmósfera de angustia, cono que envuelve al mundo. En tanto los de los humildes procuran ende odio contra todas las superioridades del talento o la virtud, mutuales de profesión se encierran en mente y desdeñosa. La Universidad, combatir por igual ambas actitudes. simpatizante de la Universidad Nacional de los oprimidos, ni excluye el encia, ni implica sujeción a ninguno teológicos que aspiran, sin lograrlo, definitivo de la historia. *Universi- versidad, reclama libre examen, a escondite a fuerzas confesionales o de, extra-universitarias.* mexicanos un rebajamiento crecien-

te de nuestra calidad moral, una ausencia total de entereza para denunciar los desafueros de los poderosos y las corruptelas que de tales desafueros se desprenden. Por eso, la misión básica de la Universidad Mexicana, en un plano estrictamente cultural, estriba en despertar y fortalecer el espíritu de dignidad de la República. Su simpatía para los trabajadores no es una moda impuesta por razones de políticas circunstancias, puesto que está condicionada por el mantenimiento de las mejores esencias de la emoción liberal, en el único rumbo en el que el liberalismo es una cruzada con permanente valor de actualidad: el de la Libertad del espíritu, desde Sócrates hasta nuestros días. Libertad sin la cual todas las transformaciones sociales de nuestro tiempo, habrán de quedar reducidas, por ley inexorable, a puro alarde verbal de oportunistas que con rubros distintos aspiran a edificar una casta cerrada de poseedores de la verdad y del bien, mucho más nociva que las tiranías del dinero.

Al entender de esta guisa cuál es la trayectoria de su responsabilidad, la Universidad se defiende a sí misma y defiende a la Revolución del peligro mortal de la anquilosis y el estancamiento.

---

Somos individualistas en todo, inclusive en materia económica, materia que juzgamos *secundaria* en virtud misma de nuestro individualismo. Nos alegra, pues, sobremanera que la Universidad Mexicana, descarriada durante tantos años, vuelva a ponerse del lado de la libertad. — *e. j. r.*